



岡山大学法学部だより



※ 本メールは法学部の教職員、在学生、卒業生および岡山大学法学部ホームページから登録された方にお送りしています

第 104 号(2015 年 2 月 27 日発行)

発行：岡山大学法学部 学部長室

=====

日差しのなかに少しずつ春を感じるようになりました。

目次

- 「恩師の思い出」
- 法学部からのお知らせ

-
- 「恩師の思い出」
-

私は大学時代に林良平先生の民法ゼミをとっていましたが、大学を卒業すれば、同窓会などを除けば、ほとんどお会いすることはないと思っていました。

ところが、私の場合は、銀行に就職6年半後から、再度、林先生と緊密にお付き合いさせていただくことになりました。それまで私は営業店を3カ店経験していましたが、急遽、本部の法務部門に転勤を命じられ、仕事の一環として、金融法務を中心として研究会に出席することになりました。その研究会の座長が、なんと林先生だったのです。その研究会では、都市銀行、地方銀行等に関わりなく関西の金融機関の法務担当者が参加して、弁護士や大学研究者と共に、毎月2回（第2土曜日と、その前日の金曜日）研究会を開催していました。

金曜日の研究会では、各金融機関の担当者が持ち回りで発表を行い、その成果を金融法務雑誌に掲載していましたが、当初は、戸惑い困惑しながらも、また、林先生の厳しい中にも優しさのある指導を受け、なんとか発表し、論文などにまとめていました。今になって思えば、その時に必死になって勉強し努力したことが、現在の自分に大いに役立っていると感じています。また、毎月の研究会や年に一度の忘年会を通じて、自分の勤務する銀行だけでなく、他の金融機関担当者や、多くの弁護士、大学の民法、商法の研究者とも親しくなり、人脈を築けたことも大きかったと思います。

その後、阪神淡路大震災のあった平成7年に、林先生は亡くなられましたが、研究会は林先生の教え子を中心に現在も継続中です。私は、平成11年から大阪大学大学院で客員助教授にさせていただきましたが、そのきっかけも、2回の転職のきっかけも、上記研究会での人脈のお蔭といっても過言ではありません。

さらに加えて、3年前に私が移植手術を受けた際、気弱になっている私の枕元に林先生が出てこられて、「お前はまだ、そっちの世界で十分な成果を上げていないじゃないか。こっちの世界に来るのはまだまだ早い。もっと、そっちの世界で自慢できる成果を上げてから来い。」というような趣旨のことを言われました。そう思うと、体力も順調に回復していき、ほぼ手術前に体力に戻ってきました。また、しばらくの間（10年や20年はかかるとは思いますが）は、こちらの世界で成果を積み重ねていきたいと思っています。

林先生が亡くなられて今年は丁度20年経ちますが、いまだに雲の上から見張られているような気がしてなりません。嬉しくもあり、悲しくもあり。

法学部教授 吉岡 伸一

○ 法学部からのお知らせ

☆今年度卒業予定のみなさんへ

(卒業記念パーティー実行委員会からのお知らせ)

岡山大学法学部卒業記念パーティー

日時： 3月25日(水) 16:30～(受付16:00～)

場所： 岡山大学ピーチユニオン4階

会費： 2000円

服装： ドレスコードはありません。

申込は①氏名(メールの件名に記載してください)②3年次所属ゼミを記載の上、下記実行委員アドレスまでメールをしてください。締切：3月15日(日)

okadai.graduation@gmail.com

岡山大学法学部卒業記念パーティー実行委員会

http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/event/event_id13.html

-
- ・本メルマガは、毎月2回程度配信しています。
 - ・法学部の詳細情報に関しては、HPも併せてご覧ください。
法学部 HP <http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/index.html>
 - ・本メルマガには返信なさらないようにお願いします。
 - ・本メルマガの登録・解除は、以下のURLにてお願いします。
<http://www.okayama-u.ac.jp/user/law/local/mail/index.html>
 - ・ご意見・ご感想は、法学部 情報委員会 joho-mailmaga@law.okayama-u.ac.jp まで。